



Apéritif au Domino

Une dizaine de membres étaient présent pour la cérémonie du dernier Adieu à notre membre et ami Marcel Jobin lundi passé. Notre Président instaure une minute de silence en son souvenir.

Il informe ensuite que 6 membres étaient présents au petit déjeuner du Rotary-Club Fribourg Cité le jeudi 5 novembre dernier et termine son intervention présidentielle en récitant un magnifique poème sur le thème de la douceur automnale.

(le bulletinier remarque un membre qui ferme les yeux pour mieux déguster les fines paroles de notre Président...)

Stéphane Renz prend à son tour la parole et nous présente les 3 étudiants Inbound arrivés cette année en août : 2 étudiantes sont américaines et un étudiant est suédois.

En début d'année 2016, nous recevrons encore un Inbound, originaire de Nouvelle-Zélande, et qui restera de janvier à décembre.

En ce qui concerne les Outbounds, 2 étudiants étaient prévus pour le départ en 2016 mais l'un d'eux s'est finalement désisté. Stéphane invite l'assemblée à promouvoir la place vacante afin d'honorer l'accueil de 2 Inbounds l'année prochaine. Le délai est fixé à fin novembre.

Une question est soulevée dans l'assemblée sur la limitation du nombre d'étudiants à deux par année pour des raisons de coûts. Ernst Erismann répond en informant que cette question est actuellement traitée en comité.

Divertissement sur le 11



Le 11 novembre, le jour de la Saint-Martin, des foires de la Saint-Martin ont lieu dans de nombreux endroits. Au Moyen Âge déjà, des jongleurs et des musiciens se produisaient lors de ces fêtes. Certains y voient un lien avec les Guggenmusik, qui animent aujourd'hui de nombreuses villes dès 11 h 11.

Étrange nombre : Autrefois, le 11 était le nombre des fous, symbole du péché et des excès.

Tous semblables: Huit fois le chiffre 1 d'affilée peut aussi être considéré comme un symbole de l'égalité.

Pendant le carnaval, il n'y a en effet plus aucune différence entre les riches et les pauvres.

<http://www.thierry-carrel.ch/aujourd-hui/aujourd-hui/>

LA VIE DU CLUB



ANNIVERSAIRES

Anniversaires du mois de novembre :
Y. Capitaine le 1^{er},
J. Isaffo le 5,
L. Bourknecht le 8,
J. Gerzabek et B. Stempfel le 19, E. Schmutz le 22, M. Baudin le 27

MEMBRES PRÉSENTS

18 membres

APÉRITIF

-



À SUIVRE...

Le 18 novembre à 12h00 à la Grenette, Conférence de classification de Jean-Daniel Schumacher

Le 25 novembre à 19h00 à l'Aigle Noir, soirée de la St-Nicolas avec dames.

INSCRIPTIONS jusqu'au 20 novembre

NOS GLOBETROTTERS

J.C. Godel, J. Progin
J.M. Sommer, H. Winters, B. Stempfel
B. Deschenaux au RC Fribourg Cité

NOS VISITEURS

Nos 3 étudiants inbound

JOBS AU ROTARY

Nous cherchons un **responsable du protocole** dès l'année 2016-2017.

Nous cherchons un suppléant lors des rencontres pour notre Secrétaire

INTER-CLUB

Nous sommes invités au stand de la St. Nicolas du Rotary Fribourg Cité le 5 décembre de 10h00 à 17h00

DATES À RETENIR

- **21.11.2015** : Rotary D1990 Uni/St. Maurice (important pour tous les nouveaux membres des clubs)
- **26.05.2017** Conférence Interdistrict Zurich

LE PRÉSIDENT COMMUNIQUE

Inscrivez-vous pour l'université rotarienne le samedi 21 novembre de 08h30 à 15h30 à St-Maurice. Inscription sous <http://www.rotary1990.ch/district/activities/agenda.php?id=54506&SID=9676852dde30c7a1ee457f703e734832>

Une dizaine de membre ont assisté à la cérémonie d'adieu de notre ami Marcel Jobin.

Nous avons trouvé un président pour succéder à Ernst Erismann. Jean-Noël Gex s'est mis à disposition de notre club. Un grand merci et tout notre soutien.

Nous devons par contre encore trouver notre **chef du protocole** dès juillet 2016...

Je vous recommande de participer à l'assemblée du 2 décembre. Les membres ne pouvant y participer sont priés de s'excuser auprès du président.

Qui sont ces anciens ? Raphaël Barras

Suite à sa conférence du 4 novembre, vous trouverez, en annexe, un résumé succinct de ses propos. Encore une fois merci beaucoup, Raphaël !

Programme « Visite »

(« Lernende besuchen Lernende »)

Ce programme doit permettre à des apprentis alémaniques de faire un court séjour linguistique en Romandie, et vice-versa. Nous en avons eu récemment au sein de l'OCN et du Groupe E. Merci de votre disponibilité, Marc et Yvan ! Notre ami et membre Alain Schaller vient d'être nommé membre du comité de ce programme et représentant du District D1990. Félicitations, Alain, et bien du succès dans ta nouvelle fonction !

Epilogue

Oh ! les heures du soir sous ces climats légers,
La lumière en est belle et la lune y est douce,
Et l'ombre souple et claire y répand sur les mousses
Les mobiles dessins d'un feuillage étranger.

Oliviers d'Aragon, figuiers de Catalogne,
Hameaux calmes et blancs sur vos ruisseaux penchés,
Derniers rayons frôlant les toits et les clochers
Où s'arrêtait le vol replié des cigognes ;

...

Extraits de «Epilogue» Émile VERHAEREN (1855-1916)

EN DIRECT DU ROTARY

Lettre de novembre de notre Gouverneur LE TERROIR



Jusqu'à maintenant, nous avons réfléchi à l'effectif optimal d'un club. Je l'ai situé entre deux limites indicatives opposées. J'ai proposé le choix d'un équilibre préférentiel entre deux valeurs rotariennes complémentaires, mais se développant en sens contraire : l'efficacité et la convivialité. Surtout, il nous est apparu évident que, quel que soit ce choix, la qualité des membres doit primer leur quantité. Il ne s'agit pas pour nous de recruter à tout-va en distribuant des flyers dans la rue ou par un appel à s'inscrire sur le site Mon Rotary. Nos candidats doivent répondre à des exigences élevées et à un besoin objectif du club.

Je voudrais maintenant transposer ma réflexion à un niveau supérieur, celui du nombre des clubs eux-mêmes. À nouveau, la qualité est en jeu, mais elle va dépendre d'autres facteurs que la convivialité et la structure organique, qui sont des valeurs internes d'un club. Chaque nouveau membre s'additionne à l'effectif de son club et le transforme qualitativement en le faisant grossir. Au contraire, chaque nouveau club n'est pas une addition de membres, mais une réplique qui engendre un organisme nouveau. Ainsi, il y a une grande différence qualitative entre un seul club de trois cents membres et dix clubs de trente membres chacun. L'un devra gérer son obésité, les autres seront autant de maigrichons, dont le total des membres n'influencera pas le fonctionnement... à suivre
Photo ci-dessus: Isabelle Tabin-Darbellay aquarelle
« Labours »



Douceur du soir